
После ухода из 
«Правого дела» Михаила 
Прохорова политологи 
резко повысили шан
сы на прохождение в 
Госдуму нового со
зыва СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Лидер партии, 
руководитель фракции 
эсеров в Госдуме 
Сергей Миронов в интервью корреспонденту 
РБК daily Ольге Жермелевой рассказывает, 
почему оппозиция соберет на выборах более 
50%, как он относится к решению Владимира 
Путина идти на третий срок и за что он уважает 
Алексея Кудрина. 

— Как вы восприняли новый расклад в 
тандеме? 

— Речь должна идти не о моем личном 
мнении, а о позиции партии. Здесь ничего 
не меняется, мы как оппонировали «Единой 
России», так и продолжим это делать. Для нас 
ясно только одно — реальный рейтинг «Единой 
России» падает, и когда в мае Владимир Путин 
выдвинул идею «Общенародного фронта» 
(ОНФ), было понятно, что он каким-то об
разом начал дистанцироваться от «Единой 
России». Ну или, по крайней мере, разбавлять 
ее другими людьми. Видимо, у него был рас
чет, что создание ОНФ сыграет положитель
ную роль в рейтингах «Единой России» и само
го ОНФ. Этого не случилось. Рейтинг «Единой 
России» продолжает падать. И вот такая, как 
сейчас говорят, рокировка происходит. Он 
уже не возглавляет список партии, теперь это 
будет головная боль Дмитрия Анатольевича 
Медведева. 

— Смена лидера поможет росту рейтин
га доверия «Единой России»? 

— Мы это увидим не только 4 декабря. 
ФОМ, ВЦИОМ регулярно делают замеры. Я им 
не верю — сначала они нам рисуют 4%, потом 
говорят о 7,1%. Я-то знаю, что реально у нас 
где-то 9%. Когда они говорят о каких-то 50% 
у «Единой России», я в это тоже не верю. Даже 
когда они публикуют рейтинги доверия пре
мьеру, президенту. Но на 
их основе можно увидеть 
динамику. Будем смот
реть, каков результат 
этой рокировки даже по 
препарированным соци

ологическим 
замерам. 

СЕРГЕИ МИРОНОВ: 
«МЫ - КОСТЬ 
В ГОРЛЕ СУРКОВА» 

в Пермском крае СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Информационный бюллетень 

.регионального отделения партии 

После сентябрьского съезда «Единой России» веселуха по части «партии консервативной 
модернизации» резко усилилась. Вроде всегда «партия власти» была «честная девушка». Со словами 
«Путин - наше все!» готова была за премьера и национального лидера и в огонь и в воду. А теперь что? 
Сначала, летом, главный герой и национальный лидер подсунул нашей «красотуле» Объединенный 
народный фронт, Типа, сольются в экстазе чистой и непорочной политической любви. И «Единая 
Россия» в одночасье стала чуть ли не Зоей Космодемьянской. Потому как фронт, враги кругом и 
вообще - смерть фашистским оккупантам! 

Далее Объединенный народный 
фронт изрядно нашу «девушку» «по
топтал», потому что завёл в партий
ные списки своих «горячих парней». 
В результате получилось что-то вро
де фронтовой ППЖ (походной по
левой жены), взятой в любовный 
плен на время «боевых действий». А 
потом случился Съезд... 24 сентяб
ря. И там выяснилось, что абсолют
но самодостаточному лидеру нации 
Владимиру Путину никакие ППЖ боль
ше не требуются. И нашу «красотулю» 
отдали новому герою - президенту 
России до 7 мая 2012 года Дмитрию 
Медведеву. «Горько», правда, при 
этом не кричали, но рукоплескали и 

искренне уверовали, что уж теперь-то 
наша «красотуля» в надежных руках... 

Попутно выяснилось, что бывшая пу
тинская, а теперь самая что ни на есть 
медведевская «красота неземная», 
может лишиться своего главного «дя
дюшки» - руководителя партии Бориса 
Грызлова. И всё идёт к тому, что так и 
случится. Потому что «процент победы» 
уже определен (это 6 6 % за «Единую 
Россию» - всё остальное будет при
знано крупной политической неуда
чей), а когда «красота неземная» идёт 
прямо-таки по рукам, её популярность 
несколько снижается. Продажная лю
бовь - это, знаете ли, совсем другое 
удовольствие. 

Словом, что бы там дальше или 
раньше ни происходило (развод
ка Михаила Прохорова на серьез
ные даже для миллиардера деньги, 
увольнение от финансов Алексея 
Кудрина - а это ведь только нача
ло «медвежьего веселья»), но одно 
с о в е р ш е н н о очевидно. И эту дан
ность не изменить ни Путину, ни 
Медведеву. С «партией по вызову» 
любви не бывает. Её пользуют. За 
деньги. И сей процесс никогда не 
даёт максимального процента при 
голосовании обманутого населения. 
Прошла любовь. Завяли помидоры. 

Варсонофий Анкудинов 

Люди и 
медведи 

Партия-катастрофа Есть ли жизнь 
в Березниках? 



признаны аварийными, и попали в про
грамму переселения из аварийных до
мов. Обрадовались... На сегодняшний 
день жители продолжают жить в своих 
домах, требуя переселения из аварий
ного жилья. Почему жителей выкинули 
из программы, если дома были призна
ны аварийными и подлежат сносу? А до
кументы утеряны, заявили в администра
ции города. 

3. Жители 6 домов по ул. Нефтяников 
(д. №6, д. №13, д. №14, д. №16, д. №17 
и д. №18), второй год добиваются при
знания своих домов аварийными. В ад
министрации ответ один, нет денег на 
оценку домов. А мы думаем, не выгодно 
признавать эти дома аварийными, т.к. 
они находятся не в центре города. В до
мах печное отопление. Туалет на улице. 
Ванн вообще нет. Как можно жить с ма
ленькими детьми в таких условиях? 

Мы выражаем протест действиям 
администрации нашего города! Мы 
проводим публичный пикет против не
компетентных действий администрации 
г.Чайковский при реализации програм
мы «Переселение граждан из аварийного 
жилищного фонда» в рамках исполнения 
ФЗ от 21 июля 2007г. № 185-ФЗ 

г.Чайковский 

Президенту Российской Федерации Д.А. Медведеву 
Уважаемый 

Дмитрий Анатольевич! 

Мы жители г. Чайковского Пермского 
края, хотим привлечь Ваше внимание к 
действиям администрации города при 
реализации программы «Переселение 
из аварийного жилья». Мы выражаем не
доверие действиям городской админис
трации, которая нарушает Конституцию 
РФ. 

1. Жители двух домов в центре горо
да по ул. К.Маркса д.35 и ул. Мира д.31 
живут с надеждой на переселение в до
стойное жилье. Присужденные денеж
ные средства не позволяют купить даже 
аналогичное жилье в аварийном доме. 
Обращались в администрацию города 
неоднократно, ответ один. Денег нет, 
квартир нет. Администрация города пе
рекладывает переселение на наши пле
чи. А попутно отключают воду, отопление, 
газ. На вопрос, что будет на земельном 
участке после сноса наших домов, отве
чают - наверное, дом. Предоставление 
земельного участка для строительства 
не может рассматриваться как изъятие 
жилья для государственных или муници
пальных нужд. В частности, в соответс
твии с пунктом 2 статьи 35 Конституции 

РФ: «Принудительное отчуждение иму
щества для государственных нужд мо
жет быть произведено только при усло
вии предварительного и равноценного 
возмещения». Таким образом, налицо 
прямое нарушение процедуры изъятия, 
нарушение закона, или желание его 
обойти. 

Нарушены наши конституционные 
права при изъятии жилого помещения: 

- Предоставление отдельным гражда
нам жилых помещений, площадь которых 
меньше занимаемой ими площади; 

- Предоставление отдельным граж
данам жилых помещений, равнозначных 
по площади, но с меньшим количеством 
комнат; 

- Процедуры распределения квартир 
для отселения из аварийного жилья но
сят «непрозрачный характер». Нам не
понятно на каких основаниях и по каким 
критериям одним жителям предлагаются 
квартиры значительно большей площа
ди, а другим - квартиры, не соответству
ющие требованиям законодательства; 

- Выселяют из центра города для ком
мерческой застройки. 

2. Жители домов по ул. Мира д. №3 
и д. №5 борются за восстановление 
справедливости. В 2007г. дома были Анна Хрусталёва 

А ведь если разбираться по сути, то адми
нистрации города крайне невыгоден весь этот 
скандал вокруг спорных домов в центральной 
части города Чайковского. Во-первых, потому, 
что скандал для власти, по большому счету, 
стыдный, да и гроша ломаного не стоит. Дали 
людям равноценные квартиры взамен тех, из 
которых переселяют - и нет никакого конфлик
та. Немножко больше совести, немножко боль
ше ответственности... 

Во-вторых, любой скандал серьезно под
рывает авторитет власти - и непременно ска
зывается на результатах ближайших выборов. 
Чайковский - город относительно небольшой, 
все друг друга знают. Очередная избиратель
ная кампания - и вот уже «катят» партию власти 
на вороных. Любой грамотный управленец на
зовет такие действия плохой работой и непро
фессиональным менеджментом. 

Вот только для «Единой России» плохое уп
равление в Пермском крае и краевых муници
палитетах - это норма жизни. То бывший глава 
Лысьвы, бывший депутат Законодательного 
собрания Пермского края единоросс Сергей 
Рихтер сам себе городской водоканал прику
пит. То бывший глава Краснокамского райо
на Дмитрий Маркелов, «Единой Россией» во 
власть рекомендованный, влипнет в историю 
со взяткой (суд вот-вот). То бывший вице-спи
кер Законодательного собрания Пермского 
края, единоросс Евгений Вязников, будет в 
пьяном виде управлять джипом - и сделает на 
трассе сразу две аварии, периодически выез
жая на «встречку»... То ещё один бывший де
путат Законодательного собрания Пермского 
края и тоже единоросс, Игорь Пастухов, по
падётся на откровенной педофилии (о наших 
«бойцах» - см. материал «Партия-катастрофа. 
Часть вторая», стр. 6). 

И что, представители правящей пар
тии яростно клеймят негодяев? Ничего 
подобного. Всё с точностью до наоборот. 
Нашкодивших единороссовских персонажей 
всеми силами отмазывают. Рихтер от само
го справедливого суда в мире получил 4 го
да условно, Вязников - 2 года условно и на 
2 года лишился прав, педофил Пастухов от

сидел три года из шести 
- и вышел по УДО. Кого-
кого там его бывшие од-
нопартийцы из «Единой 
России» в Госдуме со
бираются подвергать 
химической кастрации? 

Странная какая-то 
у нас «вертикаль 
власти». Ситуация в 
Чайковском просто 
поражает. Один 
из самых молодых 
городов в Пермском 
крае. Образован в 

1955 году. 56 лет - просто детский 
возраст. Зеленый, ухоженный, на 
фоне всех остальных прикамских 
мегаполисов - идеальная ситуация 
с экологической обстановкой. 
Казалось бы, живи да радуйся. Но 
и здесь власть действующая любит 
«катком проехаться» по людским 
судьбам (см. письма местных 
жителей и обращение к Дмитрию 
Медведеву на этой же странице). 
Казалось бы - ну что тут особенного? 
Дайте людям равноценное жилье 
при переселении из их домов, 
не выкручивайте руки, учтите их 
интересы - и люди такой власти 
будут благодарны. Но зачем? 
Лучше провести победоносную 
административную «войнушку» 
против тех, кто заведомо слабее. 
Бей своих, чтоб чужие боялись... 

КАЖДОМУ - СВОЁ? Чайковский: война на улице Мира 
Мы, жители г. Чайковский, 

оказались заложниками про
граммы по переселению из ава
рийного жилья. Администрация 
признала наши дома аварий
ными 27 декабря 2006г, а мы 
узнали об этом в ноябре 2009г. 
Межведомственную комиссию, 
которая признала дома аварий
ными, никто из жителей в глаза 
не видел и участия в ней не при
нимал. И вообще, как можно 
было создать межведомствен
ную комиссию, обследовать 
конструкции домов, составить 
заключение и акт об аварийнос
ти дома в один день? 

Напрашивается вывод, что 
документы подложные и сде
ланы задним числом. Всё это 
было сделано администрацией 
для получения федеральных 
денег на программу переселе
ния из аварийного жилья. 

Мы три с лишним года жили, 
не зная, что дома аварийные и 
оплачивали коммунальные ус
луги в полном объеме, в том 
числе, строку капитальный ре
монт. За это время многие из 
нас сделали ремонты, поменяли 
сантехнику, заменили трубы на 
пластиковые. Наши дома пост
роены в 1960 году, они ветхие, но 
не аварийные, могут простоять 
еще не один год. Тем более, мы 
живем в центре города, вся ин
фраструктура рядом. Если дома 
были признаны аварийными, то 
по закону нас должны были пе
реселить в течение 10 суток. И 
соблюсти в полном объеме все 
требования законодательства 
по переселению: равнозначное 
возмещение жилья! 

А на деле: вместо двухком
натных квартир предлагают 
однокомнатные, где жилая пло
щадь меньше на 11 кв.м; вместо 

однокомнатных квартир - одно
комнатные меньшей площади, 
где жилая площадь составляет 
12-13 кв.м. А как же санитарные 
нормы 18 кв.м. на человека? 

Мы, конечно, не против 
программы, мы за достойное 
жилье! Однако у нашей власти 
всё происходит как всегда, че
рез... карманы нечистоплотных 
чиновников. Средства Фонда 
на переселение граждан из 
аварийного жилищного фон
да осуществляется исключи
тельно на приобретение жилых 
помещений в многоквартирных 
домах. А, что сделала админис
трация? Просто уменьшила 
общую площадь квартир, и ко
личество комнат, хотя должна 
была переселить в равнознач
ное и равноценное жилье. 

Поэтому для нас уж лучше 
оставить всё как есть, чем пе
реезжать в маленькую жил
площадь или получать мизер
ные деньги. Мы отказались от 
квартир (6 семей), ухудшаю
щих наши жилищные условия. 
Администрация «объявила вой
ну» и подала на нас иски в суд о 
принудительном изъятии квар
тир, не предложив нам боль
ше никаких вариантов пересе
ления. Предлагают выкупную 
цену, которая состоит только из 
рыночной цены. Деньги до та
кой степени малы (за одноком
натную квартиру - 779 тыс. руб., 
за двухкомнатную квартиру 
- 1 млн.60 тыс. руб.), что на них 
даже брусчатки, не попавшие 
под снос, нам не купить. 

Цена военных действий оче
видна: Администрации и за
стройщику выгодно убрать нас с 
центра города, где земля доро
гая. Фоминых A.C., глава город
ской думы, одновременно гене

ральный директор предприятия 
РСУ-6, которое является мо
нополистом в строительстве 
нашего города. На расселение 
строительной площадки ему не 
нужно будет тратить ни рубля, 
всё финансируется из феде
рального бюджета. 

Поэтому, они делают всё, 
чтобы «выжить» нас из домов. 
В доме по ул. Мира, 31 прожи
вает только одна семья: без 
отопления, горячей и холодной 
воды в течении 7 месяцев. Все 
органы власти знают, но мер не 
принимают, а прокуратура без
действует. Собственница квар
тиры № 1 , по ул. К.Маркса, д.35, 
купившая квартиру в 2008г. за 
сумму 920 тыс. руб., не знала, 
что дом аварийный. На сегод
няшний день суд вынес реше
ние: принудительно изъять жи
лье за 800 тыс. руб.! Наниматель 
кв. №13, по ул. К.Маркса, д.35, 
прописана вдвоем с сыном, 
участником боевых действий 
в Чечне, стоят на очереди по 
улучшению жилищных условий. 
33 года в очереди стоит мама, 
сын на льготной очереди 15 лет. 
Предлагают только одноком
натную квартиру. 

Нашим наступательным дей
ствиям на «фронты власти» 
дан жесткий отпор и на крае
вом уровне. Были на приеме у 
Скриванова Д.С., посоветовал 
- взять ипотеку. Да кто даст ипо
теку женщинам предпенсионно
го возраста с зарплатой 6-8 тыс. 
руб.? К губернатору Чиркунову 
OA. попасть не могли, в прием
ной губернатора ответили, что, 
губернатор такими вопросами* 
не занимается. Что должно про
изойти чтобы на нас обратили 
внимание: пожар, кораблекру
шение, авиакатастрофа? 

Но мы не намерены сдавать
ся: 8 сентября на ул. Ленина д. 
67/1 состоялся пикет. Цель: вы
разить гражданскую позицию 
по отношению к сложившейся в 
г. Чайковский ситуации по ава
рийному жилью. Будем соби
рать подписи под обращением 
Президенту РФ. Может хоть вы
сшее руководство страны смо
жет остановить эту бессмыслен
ную и несправедливую войну... 

Зоя Маркова, 
член инициативной группы 

граждан по защите права 
на достойное жилье 

в г. Чайковском 
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СПРАВЕДЛИВОСТЬ - ПЕРМСКОМУ КРАЮ 

без вранья 

У ЭСЕРОВ 
ОТНИМАЮТ ГОЛОСА 

Блогосфера активно обсуждает скандал с 
телевизионными дебатами между лидером 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергеем Мироно
вым и лидером КПРФ Геннадием Зюгановым. 
В своем блоге журналистка Наталья Радулова 
усомнилась в честности победы коммунистов в 
теледебатах на канале «Россия 1». 

По ее мнению, кто-то специально накручи
вал счетчик именно Геннадию Зюганову: до 
рекламной паузы у Сергея Миронова было что-
то около тысячи голосов телезрителей, а после 
- только 600. «Встает вопрос, почему это случи
лось именно с Мироновым? Неужели власть его 
боится настолько, что готова подыгрывать ком
мунистам? Или потренировавшись на «Правом 
деле», перешли к более сложной задаче - мо
чить конкурента посильнее?» - спрашивает 
журналистка. 

«Мне трудно судить о причинах происшед
шего, но понятно, что сегодня эсеры являются 
определенным объектом давления, информа
ционной кампании, потенциально существует 
возможность административного воздейст
вия», - объяснил президент фонда «Пе
тербургская политика» Михаил Виноградов. 

Президент исследовательского центра 
«Политическая аналитика» Михаил Тульский 
заметил, что это не первый случай подкручива
ния счетчиков во время теледебатов. 

«Была такая же передача у Владимира 
Соловьева, когда снимали Сергея Миронова 
с поста спикера, и там Оксана Дмитриева 
постоянно побеждала Андрея Исаева, но шли 
постоянные подкрутки. Результаты звонков 
на телевидение и результаты голосования на 
сайте программы «Поединок», на который, 
видимо, не очень обращают внимания и ниче
го не подкручивают, разительно отличались. 
В телевизионном голосовании Андрей Исаев 
побеждал с небольшим перевесом - чуть бо
лее 50% у него было. А голосование на сайте 
показывало, что Оксана Дмитриева побежда
ет, у нее было 80%. И это так и есть. Очевидно, 
что Оксана Дмитриева - более положительно 
воспринимаемая фигура», - вспомнил Михаил 
Тульский. 

РБК 

наш комментарий 
Оганес Оганян, член 

Совета Федерации от 
Пермского края, пред
седатель совета реги
онального отделения 
партииСПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Пермском 
крае: «Беда в том, что 
партия власти не умеет 
честно конкурировать на федеральном ин
формационном поле. И это проблема совести 
конкретных людей, которые так или иначе «ру
лят» информационно-аналитическими про
граммами на трех главных федеральных «те
лекнопках» - Первом, России и НТВ. Вот вам 
самое беззастенчивое использование адми
нистративного ресурса. Какая же тут демок
ратия? Какое равенство прав и возможнос
тей? Вот только правда всё равно победит - и 
уже 4 декабря окажется, что у СПРАВЕДЛИ
ВОЙ РОССИИ всё хорошо и с депутатским 
списком в Госдуме, и с новым пополнением в 
региональных и муници
пальных парламентах. 
Да и с совестью у нас, 
эсеров, полный поря
док. Работа на выборах 
ведётся в тяжелейших 
условиях. Тем ценнее 
будет победа». 

Депутат пермской городской 
думы Алексей Грибанов 
о проблемах ЖКХ знает 
не понаслышке. Заместитель 
директора «Центра 
эффективного управления» 
в свое время 4 с половиной 
года проработал директором 
управляющей компании 
«Пермская модель комфорта». 
Разговор сразу пошел 
предметный - и по сути. 

- Н а с е л е н и е с е г о д н я с 
б о л ь ш и м с к е п с и с о м о т 
н о с и т с я к у п р а в л я ю щ и м 
к а м п а н и я м . С ч и т а е т с я , 
ч т о и м е н н о о н и з а д и 
р а ю т т а р и ф ы и д е р у т с 
п о т р е б и т е л я т р и ш к у р ы . 
П о п р о б у й т е п р о к о м м е н 
т и р о в а т ь э т у с и т у а ц и ю . 

- На с а м о м деле, это 
сознательная п о л и т и 
ка государства и краевой 
а д м и н и с т р а ц и и , органов 
местного самоуправле
ния. Надо сказать, что у 
государства и у краевой 

^ в л а с т и это получилось. 
Негатив накопился очень 
серьезный. На с а м о м деле 
тарифы на коммунальные 
услуги утверждают р е г и 
ональные энергетические 
к о м и с с и и - а это государс
тво. Второе - д е й с т в у ю щ е е 
законодательство состав
лено в пользу поставщиков 
услуг. Управляющая компа
ния должна оплатить с т о 
процентный сбор денег за 
тепло, горячее и холодное 
водоснабжение, электри
чество, иные коммуналь
ные услуги.. . Это не учиты
вая д о л г и по оплате (а это 
10-15%), не учитывая плату 
за услуги по с б о р у средств 
( 3 % для банков и расчет
ных центров). Чтобы как-то 
выжить, управляющие ком
пании используют самые 
разнообразные схемы. К 
сожалению, есть и недоб
росовестные управляющие 
кампании. Не без э т о г о . Но 
и государство, управляя 
ранее жилым фондом, се
годня всю ответственность 
переложило на жителей и 

к о м м е р ч е с к и е структуры. 
А это - изношенные инже

нерные с е т и , непроведен-
ные ремонты... Обещания 
государства по поводу 
ремонта жилого фонда не 
выполняются ( о т р е м о н т и 
ровано только 5% жилого 
фонда от реальной потреб
ности). 

- К а к и м о б р а з о м о с 
т а н о в и т ь и л и х о т я б ы 
з а м е д л и т ь р о с т к о м м у 
н а л ь н ы х т а р и ф о в ? 

- Здесь должен быть 
жесткий контроль и про
зрачность при ф о р м и р о в а 
нии тарифов от п о с т а в щ и 
ков услуг. Зайдите в л ю б о й 
офис р е с у р с о с н а б ж а ю щ е й 
компании - и вас п о р а 
зят роскошь интерьеров, 
д о р о г и е м а ш и н ы . ТГК-9, 
«Энергосбыт»... Вопрос -
откуда что берется? Ответ 
с о в е р ш е н н о очевиден - из 
кармана потребителей. У 
менеджеров в ы с ш е г о зве
на э н е р г о к о м п а н и й очень 
высокие зарплаты. А это, 
кстати, как правило, л ю д и 
из «Единой России». Но 
ведь выгодно переклады
вать реальные проблемы 
на кого-то ещё. Вот и поя
вился жупел в лице управ
ляющих компаний. Очень 
удобная и с о в е р ш е н н о бес
п р о и г р ы ш н а я тема. 

- Но в е д ь Ж К Х р е а л ь 
н о я в л я е т с я б о л ь ш о й 
к о м м у н а л ь н о й д ы р о й . 
Д е л а т ь - т о ч т о ? 

- Нужно управлять с о б 
ственностью. Необходимо 
учить собственников. Дол
жен быть с ф о р м и р о в а н 
рынок управляющих ком
паний, когда неэффектив
ного управленца можно 
сменить на эффективного. 
Всё равно рано или поз

дно недобросовестные и 
жуликоватые компании у м 
рут и разорятся. Кстати, 
т о в а р и щ е с т в а с о б с т в е н 
ников жилья могут напря
мую заключать д о г о в о р а 
с поставщиками э н е р г и и . 
Но вот ведь парадокс - и 
там полно долгов, и там 
большое количество махи
наций. То есть проблемы 
- те же самые! Мы по-пре
жнему хотим, чтобы жилье 
было бесплатным - и чтобы 
мы не платили реальную 
цену - за ремонты, за за
мену инженерных сетей.. . 
Необходимо вырасти и 
воспитать эффективного, 
ответственного с о б с т в е н 
ника. Пока л ю д и в о с п р и 
нимают всё с л е д у ю щ и м 
о б р а з о м : квартира - это 
моё. М е с т а о б щ е г о пользо
вания - не моё. А это с о в 
местная собственность - и 
ею тоже надо управлять и 
просто беречь совместное 
имущество. А у нас в подъ
ездах лифты курочатся, 
мусор л ю д и оставляют у 
подъезда, в подвалах б о м 
жи живут - и хоть бы что, и 
никому нет дела. 

- Ч т о м о ж н о с д е л а т ь с 
к о м м у н а л ь н ы м с е к т о р о м 
в с л о ж и в ш е й с я с и т у а 
ц и и ? 

-. Люди недовольны рос
том тарифов. Партия «Спра
ведливая Россия» предла
гает ограничить рост офи
циальным индексом инф
ляции, не выше процент
ной ставки Центробанка. 
Сейчас не так. Сейчас энер
гопоставщики подымают 
тарифы значительно выше 
инфляционного индекса. 
Необходимо ограничить до

лю расходов на ЖКХ - не 
более 10% от совокупного 
дохода семьи. Если выше 
- субсидии от государства. 
И нужно добиваться от госу
дарства приведения в нор
мативное состояние ветхо
го и старого жилого фонда. 
Нужен жесткий контроль со 
стороны власти за действи
ями управляющих компа
ний и ТСЖ. 

- К о г д а б у д е т н а в е д е н 
п о р я д о к с к о м м у н а л к о й ? 
С к о л ь к о н у ж н о в р е м е н и , 
ч т о б ы п о я в и л с я ц и в и л и 
з о в а н н ы й р ы н о к Ж К Х , 
е с л и б у д у т п р е д п р и н я т ы 
г р а м о т н ы е у п р а в л е н ч е с 
к и е р е ш е н и я ? 

- Если не ставить це
лью тырить деньги по кар
манам, если государство 
будет осуществлять эф
фективный контроль, на 
наведение порядка уйдет 
минимум три года. Ведь 
давайте учтем тяжелейшее 
наследство. У нас инже
нерные сети в многоквар
тирных домах изношены 
на 50-80 процентов. Если 
государство «гасит» свои 
долги - одно время пона
д о б и т с я . Если не реагирует 
- совсем другое. И очень 
важно внедрить в массовое 
общественное сознание 
психологию собственника. 
Не только квартира твоя. 
Лифт, подвал, чердак, двор 
- это всё совместная собс
твенность. И при эффектив
ном использовании можно 
свой дом содержать в пре
красном с о с т о я н и и . Только 
при этом не надо копить 
д о л г и по коммуналке. 

И н т е р в ь ю п о д г о т о в и л 
В и к т о р П о л е о н н ы й 



Как березниковский абориген, могу подтвердить, что жизнь в 
Березниках есть. Пока есть, потому что над будущим этого второго 
по величине города Прикамья в последние пять лет постоянно 
витает вопрос... 
Что г о л л а н д ц у с м е р т ь . . . 

Этим летом до сведения местных 

жителей довели, что «в Березниках 

жить нельзя». Такое мнение высказали 

специалисты из голландской фирмы 

КСАР, одной из участниц конкурса на 

право разработки мастер-плана разви

тия трех городов Верхнекамья в составе 

единой Березниковско-Соликамской 

агломерации. Ознакомившись с данны

ми по экологической обстановке, они 

рекомендовали весь город расселить, 

так как это несовместимо с европейс

кими понятиями о комфортной среде 

обитания. 

Нечего и говорить, что заявле

ние голландцев у коренных жителей 

Березников вызвало только усмешку. 

Невесёлую, правда. Поскольку бла

гоприятной экологией «республика 

химии на Каме» не могла похвастаться 

никогда. А в советские времена, когда 

«газовые атаки» от выбросов промыш

ленных предприятий были регулярны

ми, в народе даже гулял анекдот про 

двух космонавтов на Марсе, один из 

которых прекрасно обходился без ска

фандра, потому что он «в Березниках 

жил, привык...» 

В последние годы, как говорят бе-

резниковцы, «дышать можно», хлор и 

другие ядовитые газы душат горожан 

только пару-тройку раз в году, во время 

«неблагоприятных метеоусловий». 

Сейчас у жителей Березников сов

сем другие страхи, и паковать домаш

ний скарб и покидать родные стены им 

приходится по другим причинам. 

О д и н и з н и х у т о п 

Беда пришла в Березники в октябре 

2006-го, когда вода прорвалась в шахт

ный ствол Березниковского калийного 

рудоуправления №1 ОАО «Уралкалий». 

Всего на самом крупном промышлен

ном предприятии Березников четыре 

рудоуправления-комбината по добыче 

и производству калийных удобрений. 

Прорыв водозащитной толщи оз

начал не только гибель рудника, но и 

угрозу городу, потому что подземные 

ходы старейшего верхнекамского руд

ника тянутся под значительной частью 

жилой застройки. Обошлось без жертв, 

но растерянность и даже паника на 

первых порах имели место как среди 

горожан, так и во власти. Слухи росли 

как снежный ком, а первые официаль

ные сообщения об аварии на БКПРУ-1 

появились только через неделю. 

Через две недели была образова

на правительственная комиссия «по 

недопущению негативных последс

твий техногенной аварии» на руднике 

«Уралкалия» и объявлено чрезвычайное 

положение. С тех пор Березники так и 

живут - в режиме чрезвычайного поло

жения. Пять лет уже. Многие привыкли. 

Кто не смог привыкнуть - уехал. 

Н а в ы х о д с в е щ а м и 

В затопленных подземных выработ

ках добывали калийную соль, а соль, как 

известно, растворяется в воде. Как кон

кретно изменится подземный рельеф и 

к каким изменениям поверхности это 

приведёт, поначалу не смог сказать ник

то. К каким разрушениям жилых домов 

надо готовиться, как велика опасность 

для жителей города? В первый список 

предполагаемого расселения, который 

подготовила городская администрация 

и который никогда, во избежание па

ники, официально не обнародовался, 

попала почти половина районов города 

со 160-тысячным на

селением. 

И куда переселять? 

У городской админис

трации, как и в боль

шинстве современных 

российских городов, 

свободного жилья в 

муниципальной собс

твенности практичес

ки нет. А между тем, 

жилой район вблизи 

места прорыва под

земных вод требова

лось расселить сроч

но, поскольку именно 

там прогнозировались 

самые большие и быстрые оседания 

почвы. В первый перечень аварийных 

попали 16 многоквартирных домов, 

расположенных над так называемой 

«карналлитовой зоной». 

Именно тогда, в начале 2007-го 

го-да, на уровне правительства было 

принято решение о срочном строи

тельстве нового микрорайона на пра

вом берегу Камы, позже получившего 

название «Усольский-2». 

М и л л и а р д н а в е т е р ? 

Первоначально предполагалось в 

«Усольском-2» построить 112 домов за 

рекордный срок - чуть более полугода. 

На возведение домов для переселен

цев из левобережной части Березников 

было выделено 1,372 млрд рублей из 

федерального бюджета. 

Но на самом деле строительство за

тянулось почти на три года, а часть до

мов так и не была достроена. Вообще, 

сюжет с осваиванием бюджетных 

миллиардов на этой стройке еще ждет 

своего исследования, а оно обещает 

быть любопытным. Подрядчики и за

стройщики на этой стройке менялись 

как перчатки, количество недоделок и 

дефектов можно назвать рекордным, 

начальники " самых высоких уровней 

периодически устраивали разносы 

всем ответственным , и все равно ока

залось, что в этих домах жить нельзя. В 

подвалах стоит вода, картонные стены 

протыкаются ударом ноги, а сейчас там 

еще и повышенное содержание фор

мальдегида нашли... 

В срок - до 1 января 2008 года - был 

сдан только один квартал из 21 двух

этажного дома, который возводил во

логодский «Дормаш». Туда и поехали 

первые переселенцы. 

Собственно, этот квартал из бело-

голубых домиков и до сих пор остается 

единственным заселённым, если не 

считать сданную, наконец, в прошлом 

году бетонно-блочную десятиэтажку. 

« Б а р а к и у л у ч ш е н н о й 

п л а н и р о в к и » 

Из 80-ти с лишним возведённых под 

крышу сборно-каркасных быстровоз-

водимых домов в Усольском-2 удалось 

достроить 68, большая часть из кото

рых до сих пор пустует. В «вологодском 

квартале» постоянно проживает 53 се

мьи переселенцев из муниципальных 

квартир. 

Никто из тех, кто мог выбирать, 

- а жильцы-собственники привати

зированных квартир из расселяемых 

домов получили за своё жильё де

нежную компенсацию, - в эти домики 

на постоянное жительство не поехал. 

Несмотря на массированную рекламу 

по всем местным средствам массовой 

информации, на полную безопасность 

и экологичность расположения нового 

микрорайона. Почему? 

- Понимаете, что там нельзя жить 

постоянно, это дома-термосы! - рас

сказал мне Сергей Н, один из первых 

переселенцев, поживший в двухэтаж

ном сборном домике и перебравшийся 

при первой возможности в новую де

сятиэтажку. - Это бараки улучшенной 

планировки. Да, тепло. Но не у всех, 

правда, - у моих соседей, например, 

угловая комната промерзала, плесень 

до половины стены поднималась. 

Стены картонные, ничего не пове

сишь, звукоизоляции никакой: сосед 

чихнёт, мне слышно. А главное, по

чему-то плохо с вентиляцией, воздух 

внутри помещений тяжёлый. То есть 

либо сквозняк постоянно устраивать, 

либо жить в духоте. Нет, тут, в деся-

тиэтажке жильё гораздо лучше. Хотя 

недоделок тоже очень много, мы уже 

устали жаловаться... 

Г д е д е н ь г и , З и н ? 

Самое интерес-

; ное, денег на стро

ительство негодных 

для жилья картонных 

домиков ухнуто при

мерно столько же, как 

на возведение того же 

количества квадратных 

метров во вполне ка

чественных кирпичных 

или бетонно-блочных 

домах. Да и сроки ни

как не оправдывают их 

название «быстровоз-

водимых». 

Но в современной российской 

действительности за такую позорную 

растрату не принято наказывать чинов

ников. Так, пошумят-пошумят верхние 

на нижних за закрытыми дверями на 

своих совещаниях, да и разъедутся по 

своим более важным делам. 

П р о в а л з а п р о в а л о м 

В Березниках сейчас живут в ожи

дании третьего провала. На месте 

первого - на территории БКПРУ-1, в 

месте прорыва воды в шахту - сейчас 

солёное озеро 80-метровой глуби

ны. Второй, который долго стыдливо 

называли «промоиной», случился в 

ноябре прошлого года прямо на путях 

станции Березники во время прохож

дения грузового состава, и в открыв

шейся дыре сразу исчез товарный 

вагон с минеральными удобрениями. 

Сейчас эта «промоина» тоже выглядит 

как солёное озеро размерами 123 на 

76 метров и глубиной до 90 метров. 

По соседству с ним, на территории 

БШСУ, ожидают третьего провала: 

скорости оседаний почвы там дости

гают 18 см в месяц. 

В городе продолжают расселять и 

сносить очередные аварийные дома. 

Тысячи березниковцев за эти годы вы

нуждены были поменять место житель

ства. Сейчас идет снос сразу несколь

ких блочных пятиэтажек в центре. Вид 

покинутых домов с черными провала

ми-глазницами оконных проёмов без 

рам и стёкол не прибавляет оптимизма 

окрестным жителям. 

«Кто следующий на расселение?» 

- самая частая тема обсуждений, а 

каждая новая трещина в стене кварти

ры или подъезда поселяет тревогу и 

чувство страха. 

За время между Всероссийскими 

переписями город потерял 10% насе

ления, вдвое больше, чем соседний 

Соликамск. И причина, по мнению 

многих из моих уехавших знакомых, 

не только в последствиях аварии на 

БКПРУ-1. Много значит и атмосфера 

несвободы и лжи, царящая в городской 

общественной жизни. 

«Так ж и т ь н е л ь з я » 

Когда-то, ещё в начале 90-х, фильм 

с таким названием снял Станислав 

Говорухин, березниковский уроженец. 

В своём фильме он земляков не поща

дил, показав всему миру Березники в 

документальных кадрах битвы за водку 

по талонам и грубо-беспомощного по

ведения представителей власти в лице 

правоохранительных органов. Чувство 

стыда, впрочем, остыло быстро. «А что, 

другие - не лучше, - соглашались мы 

друг с другом тогда. - По всей России 

так...» 

Да, Березники и в самом деле - ти

пичный рабочий уральский город, со

зданный для работы, работы, работы... 

Но ведь люди - не роботы, они достой

ны права самим творить свою жизнь, 

обустраивать родной и любимый, что 

бы с ним ни случилось, город. 

А в Березниках, так сложилось за 

последние 5-6 лет, правильно и можно 

только то, что одобрено управленца

ми могущественной корпорации, са

мого крупного предприятия в городе 

- «Уралкалия». Три последних мэра 

- выходцы из управления «Уралкалия», 

большинство в городской Думе прина

длежит ставленникам этой корпорации, 

газеты и телевидение в городе тоже 

финансируется этим предприятием. 

Это не секрет. 

Тоталитарный контроль не допус

кает никакой разности мнений. А та 

натужная имитация общественной 

активности на деньги той же корпора

ции, которую заезжие политтехнологи 

изображали под названием движения 

«Березниковский характер», оконча

тельно убила у горожан желание как-то 

участвовать в общественной жизни. 

Так жить нельзя... Прав был Го

ворухин. 

Наталья Худяева, 
город Березники 
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— Некоторые эксперты счи
тают, что такой расклад вы
годен больше Путину. Ведь 

Медведеву придется бороться с усталос
тью электората от «Единой России»... 

— Владимир Путин последовательно 
дистанцируется от партии, начал он тогда, 
когда не стал членом «Единой России», став 
ее лидером. Он не хочет быть связанным с 
партией. Он хочет этим монстром управлять. 
Он всегда использовал и будет использовать 
партию как приводной ремень для решения 
тех задач, которые считает необходимыми. 
Второй шаг — создание ОНФ. Это говорит о 
том, что, слава богу, Владимир Путин полу
чает достоверную информацию о рейтингах, 
о том недовольстве, которое существует от 
партии в обществе. Для меня все эти шаги 
тому подтверждение. Отвечаю на ваш вопрос 
— конечно, это выгоднее ему. Настроившись 
на соискательство поста президента, он не 
хочет быть зависимым в этом плане от «ЕдРа». 
Хотя, естественно, он будет использовать ее 
именно как партию большинства на сегод
няшний день. Я думаю, что после 4 декабря 
могут быть большие перемены. В том числе в 
раскладе сил в Госдуме 6-го созыва. 

— И кого в первую очередь коснутся 
эти перемены? Насколько они будут зна
чительные? 

— В первую очередь перемены коснутся 
«Единой России». Если представить себе на 
минуточку, что она больше не будет иметь 
большинства, то это действительно заметная 
перемена. Будет пересмотрен формат отно
шений Госдумы и правительства. Наконец-то 
Госдума станет независимым в соответствии с 
Конституцией органом власти. Правительству 
придется договариваться, убеждать. Сейчас 
правительство говорит: «Ребята, сделайте!». 
Ребята — «Единая Россия» — делают. С ошиб
ками, потом переправляя самих себя. Именно 
такая ситуация сейчас, и она ущербна. 

— И вы думаете, что во главе с Дмитрием 
Медведевым «Единая Россия» не получит 
большинства? 

— Я считал, что и во главе с Владимиром 
Путиным большинства не будет. Можно себя 
успокаивать любыми рейтингами. Вы выйде
те на улицы в Москве, в любом другом горо
де. Поговорите с населением. Много вы най
дете людей, готовых голосовать за «Единую 
Россию»? Думаю, что не очень много. Надо 
честно сказать: у «Единой России» есть свой 
«ядерный» электорат. По моим оценкам, это 
25%. Это очень много. Это люди, которым 
сейчас очень плохо живется. Они ругают 
власть. Жалуются на низкие пенсии и высокие 
тарифы ЖКХ, низкие зарплаты, алкоголизм, 
наркоманию, преступность. Как правило, это 
пожилые люди. Их спрашиваешь: «За кого го
лосовать пойдете?» — «За «Единую Россию». 
«Здравствуйте, приехали. Почему?» — «Они 
— власть. Да, они плохие. Но лучше за них, чем 
непонятно, что будет». Такая психология есть, 
объективно это 25% избирателей. 

— Вы с таким мнением как намерены 
бороться? 

— Нашей партии 28 октября будет только 
пять лет. Если сейчас провести социсследо-
вание по России, окажется, что о нашей пар
тии знают 55—60%. 40% россиян вообще не 
знают, что есть такой Миронов, есть партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. КПРФ знают 90%, 
«Единую Россию» 98%, ЛДПР тоже 90%. Им 
много лет. У КПРФ сегодня 18%, вот она, 
скорее всего, и получит 18%. Социологи и 
политологи давно заметили, что наша партия 
демонстрирует самый 
резкий рост рейтинга во 
время избирательной 
кампании. Например, в 
Новосибирске в сере
дине августа 2%, на вы

ходе было 
18%. 

ЗА НАШУ ОБЩУЮ ПОБЕДУ! 
цию прибыл депутат Государственной думы 
от политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Валерий ЧЕРЕШНЕВ, который 
проинформировал делегатов о прошед
шем 24 сентября в Москве VI партийном 
съезде. Также поделился своим мнением о 
VI Съезде в Сокольниках депутат Пермской 
городской думы от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Алексей ГРИБАНОВ. 

Завершением конференции стало 
выдвижение тайным голосованием кан
дидатов в Законодательного собрания 
Пермского края второго созыва по еди
ному списку и по одномандатным избира
тельным округам. 

представителей избирательного объеди
нения регионального отделения полити
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Пермском крае, в том числе о назна
чении уполномоченных представителей 
избирательного объединения по финан
совым вопросам, о делегировании бюро 
Совета регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Пермском крае 
полномочий по решению всех текущих воп
росов, связанных с участием избиратель
ного объединения в выборах депутатов 
Законодательного собрания Пермского 
края второго созыва. 

Среди делегатов и гостей на конферен-

25 сентября продолжилась работа кон
ференции регионального отделения пар
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Пермском 
крае. 

Главные вопросы, которые обсужда
лись - выдвижение единого списка кан
дидатов в депутаты Законодательного 
Собрания Пермского края второго созы
ва по единому избирательному округу и 
кандидатов в депутаты Законодательного 
собрания Пермского края второго созыва 
по одномандатным избирательным окру
гам. 

Также делегатами рассматривались 
вопросы о назначении уполномоченных 
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материал подготовил 
Дмитрий Вострокнутов 

После вынесения приговора Вязникову 
предстоит гражданское разбирательство с 
владелицей автобуса Mercedes, предпри
нимателем Галиной Окуловой. Она требу
ет возмещения ущерба за поврежденный 
автобус. 

"Коммерсант" отмечает, что если при
говор в отношении Вязникова вступит в 
силу, он лишится депутатского мандата. 
По информации издания, место Вязникова 
в парламенте может занять глава агрохол- . 
динга "Ашатли", член "Единой России" 
Риф Исмагилов. 

http://lenta.ru/news/2011/01/20/ 
buscrash/ 

Представьте, что это вы нажрались в 
хлам, сели за руль собственного джипа - и 
стали время от времени «вываливаться» 
на встречку. Сначала «Опель» «поцелова
ли» - и что характерно, скрылись с места 
аварии! А затем ещё и автобус в кювет 
свалили. Тяжелые травмы получил один 
из пассажиров, легкие - ещё несколько. 
А после этого вам по приговору суда дают 
всего-то два года условно! И после этого 
кто-то будет утверждать, что у нас не «поз
воночное» право? 

Обычного человека тут же, без разгово
ров, закатали были лет так на пять. А тут 
два года условно и прав всего-то на два 
года лишили. Хорошо быть единороссом 
и по совместительству вице-спикером 
ЗАКСа. Всегда можно рассчитывать на 
снисхождение! 

Уголовное дело Дмитрия 
Маркелова направлено в суд 
29.08.2011 

Глава Краснокамского муниципаль
ного района Дмитрий Маркелов и двое 
жителей города Перми предстанут перед 
судом по обвинению во взяточничестве, 
сообщают в Следственном управлении 
СКР по Пермскому краю. Расследование 
уголовного дела в отношении главы 
Краснокамского муниципального райо
на Дмитрия Маркелова и двоих жителей 
города Перми завершено. В зависимости 
от роли каждого они обвиняются в полу
чении взятки в крупном размере и в даче 
взятки. 

Поданным следствия, глава Красно
камского муниципального райо
на, осуществляя свои должност
ные полномочия, за предоставление 
в аренду трех земельных участков, 
расположенных в Краснокамском му
ниципальном районе, общей площа
дью 2,5 тысячи квадратных метров, 
получил от двоих жителей города 
Перми частями взятку на общую сумму 
400 тысяч рублей. 21-го января 2011 
года при получении последней части 
взятки в сумме 200 тысяч рублей чи
новник был задержан с поличным. В 
настоящее время уголовное дело на
правлено в суд для рассмотрения по 
существу. 

http://www.dayperm.ru/nocle/17272 

Само собой, и Дмитрий Маркелов был вер
ным сторонником той самой «партии бе
лых мишек». Ею и был выдвинут в главы 
Краснокамского района. Чем дело кончи
лось, знаете. Судом. Выбирайте любого из 
четырех вышепоименованных краевых «бой
цов». Надо полагать, это и есть «ум, честь и 
совесть нашей эпохи»... Так стоит ли удив
ляться дикому бардаку в Пермском крае? 

Вязникова приговорили к двум годам 
лишения свободы условно с испытатель
ным сроком два года. Кроме того, депута
ту на два года запретили управлять авто
мобилем. 

В июне 2010 года Вязников, занимав
ший тогда пост вице-спикера законода
тельного собрания, в пьяном виде сел за 
руль своего автомобиля Honda Pilot. По 
информации РИА Новости, депутат почти 
сразу попал в мелкое ДТП - Honda Pilot по 
касательной столкнулась с автомобилем 
Opel Corsa. Вязников скрылся с места про
исшествия и вскоре попал в более серьез
ную аварию. Машина депутата врезалась 
в автобус Mercedes. По данным газеты 
"Комсомольская правда", автобус перево
зил рабочих завода. 

В результате ДТП тяжелые травмы по
лучил сам Вязников и один из пассажиров 
автобуса. Еще несколько рабочих получи
ли легкие травмы. Газета "Коммерсант" 
уточняет, что также в число пострадав
ших вошла водитель автобуса Светлана 
Чувашова. "Комсомольская правда" пи
шет, что после аварии сотрудники ГИБДД 
нашли в багажнике Honda Pilot собаку 
Вязникова. Овчарка не пострадала и вела 
себя спокойно. 

В ноябре 2010 года Вязников по эти
ческим соображениям покинул пост вице-
спикера законодательного парламента. 
Однако он остался депутатом, членом 
фракции "Единая Россия". К началу 2011 
года Вязников компенсировал ущерб 
всем раненым, после чего как адвокат де
путата, так и потерпевшие неоднократно 
просили суд прекратить дело в связи с 
примирением сторон. Однако все хода
тайства были отклонены. Сторона обви
нения объявила, что прекращение дела 
не будет способствовать восстановлению 
социальной справедливости, потому что 
обвиняемый является представителем 
власти. 

Пермском СИЗО № 1 , а с 4 июня 2007 года 
по решению Ленинского районного суда 
был переведен на более мягкий режим в 
колонию-поселение. Г-н Пастухов стал 
первым осужденным депутатом регио
нального парламента, в настоящее время 
расследуются уголовные дела в отноше
нии трех парламентариев: Сергея Рихтера, 
Николая Демкина и Андрея Агишева. 

Михаил Лобанов 
Коммерсантъ (Пермь), №46(4101), 

17.03.2009 г. 

Как Рихтер без водоканала 
Лысьву оставил 

Завершено судебное разбирательство 
по уголовному делу бывшего главы горо
да Лысьва, депутату Законодательного 
собрания Пермского края Сергея Рихтера, 
по обвинению в злоупотреблении долж
ностными полномочиями. Как установило 
следствие и подтвердил суд, в 2005 году 
глава города Лысьва продал местный 
водоканал обществу с ограниченной от
ветственностью «Коммунинвест». В свою 
очередь, единственным владельцем и со
учредителем этого ООО стало другое об
щество с ограниченной ответственностью 
«Аква-Сервис». В этом обществе соучре
дителем и совладельцем была мать градо
начальника. 

После того, как Сергей Рихтер уже ушел 
с занимаемой должности главы города 
Лысьва, он, уже как частное лицо, приоб
рел у ООО «Коммунинвест» водопровод
ные сети города всего лишь за 13 млн. 
рублей. Правда, арбитражный суд признал 
сделку недействительной. 

Как выяснилось в ходе следствия, выру
ченные муниципалитетом деньги от про
дажи объектов водоснабжения в размере 
18 млн. рублей до бюджета города Лысьва 
так и не дошли. Поэтому город так и не су
мел построить запланированные социаль
но значимые муниципальные объекты. 

Сыщики разоблачили махинации бывше
го главы города, и дело было направлено в 
суд. По приговору Сергей Рихтер получил 4 
года условного наказания. Кроме того суд 
лишил его права занимать определенные 
должности и заниматься определенной де
ятельностью сроком на 3 года. 

http://www.s-pravdoy.ru/regions/3187-
2009-10-28- 15-23-24.html 

Итак, новый персонаж от «партии власти» 
толкает городской водоканал налево - в 
руки любимой мамочки (читай - самому 
себе). Ну, а поскольку человек он значи
мый и «белым мишкам» крайне полезный, 
то и получил, по сути, за мошенничество в 
особо крупных размерах (читай - за пре
вышение служебных полномочий) всего-
то 4 года условно. Кому-то за курицу или 
буханку хлеба реальный срок отвешивают, 
а тут за целый водоканал - только легкий 
испуг. Это так «Единая Россия» с корруп
цией борется - запоминайте. 

В Перми протаранившему 
автобус депутату дали 
условный срок 

В Перми суд приговорил к условному 
сроку депутата законодательного собра
ния Пермского края Евгения Вязникова, 
признанного виновным в нарушении пра
вил дорожного движения. Об этом 20 ян
варя сообщает агентство "Интерфакс". 

ЧАСТЬ ВТОРАЯ 
ПАРТИЯ-КАТАСТРОФА 

СПРАВЕДЛИВОСТЬ - ПЕРМСКОМУ КРАЮ 

огда полыхал Братск, 
и президент России 
Дмитрий Медведев 

(он возглавит федеральный 
единороссовский 
список на выборах в 
Госдуму), и министр МЧС 
России Сергей Шойгу 
(один из самых видных 
единороссов-федералов) 
грозили карами небесными 
и искали стрелочников. 
Первый стрелочник, и.о. 
мэра Братска, единоросс 
Александр Туйков, был 
публично отправлен в 
отставку. Сначала об 
этом впрямую заявил 
иркутский губернатор 
(тоже единоросс) Дмитрий 
Мезенцев, затем то же 
самое повторили его 
старшие товарищи по 
«Единой России». Но вот 
ведь парадокс - те же 
самые «старшие товарищи» 
в феврале этого года 
конопатили в тюрягу 
бывшего братского мэра, 
коммуниста Александра 
Серова - а уже он, будучи 
арестованным, своим 
решением назначил и.о. 
мэра того самого Туйкова... 

Кого тут только нет... 
Между тем достаточно было просто 

один разок взглянуть на розовое, счаст
ливое, абсолютно беспроблемное лицо 
видного братского журналиста, бывшего 
пресс-секретаря мэра, бывшего медиа-
магната, чтобы понять - этот в качестве 
и.о. мэра Братска пожары не потушит. 
Даже не попытается. Так и получилось. 
И вот подобные кадровые решения для 
«Единой России» стали нормой за пос
ледние несколько лет. Но что нам Братск в 
Иркутской области? Давайте о своих «бе
лых мишках» поговорим. Есть среди них 
насильники и мошенники, пьяные за рулем 
и взяточники. 

Далее просто даем цитаты самых раз
нообразных публикаций из серьезных ис
точников... 

Экс-депутат отбыл 
шестилетнее наказание 
за три года 

Как стало известно „Ъ", экс-депутат 
Заксобрания Пермской области Игорь 
Пастухов получил условно-досрочное ос
вобождение и вернулся на волю после того, 
как отбыл в заключении три года — поло
вину назначенного наказания. Напомним, 
члена партии «Единая Россия» и зампреда 
комитета по региональной политике за
ксобрания Игоря Пастухова арестовали 24 
ноября 2005 года по обвинению в насилии 
над 16-летним подростком. 10 марта 2006 
года Уинский районный суд приговорил 
г-на Пастухова к шести годам заключения 
в колонии общего режима. До рассмотре
ния дела в кассационной инстанции осуж
денный выплатил потерпевшей стороне 
500 тыс. руб. в возмещение причиненно
го морального вреда, однако 30 мая того 
же года областной суд оставил приговор 
без изменения. Наказание он отбывал в 

http://lenta.ru/news/20
http://www.dayperm.ru/nocle/17272
http://www.s-pravdoy.ru/regions/3187-


ПРАВИЛО 
ТРЕТЬЕ. 
Ж И Л И Щ Н Ы Е 
ИНСПЕКТОРЫ 

Продолжаем рассказывать о десяти спра
ведливых законах (предыдущие публика
ции - в № 2,3 и 4 «Справедливой Перми»). 
Третий закон, который предлагают 
Законодательному собранию Пермского 
края наши эсеры - о жилищных инспекто
рах. Сегодня так называемые «старшие по 
подъездам» лишены какого бы то ни было 
юридического статуса. И если в товари
ществах собственников жилья старшие по 
подъездам хотя бы по умолчанию являют
ся персонами довольно авторитетными, 
то в многоквартирных домах, которые 
управляются управляющими компаниями, 
старшие по подъезду чисто юридически 
никак не определяются. То есть они как 
будто и есть, но вроде как и нет. 

Чтобы решить эту проблему, чтобы в каж
дом подъезде многоквартирного дома был 
свой, авторитетный и ответственный чело
век, и должен быть принят закон о жилищных 
инспекциях и жилищных инспекторах. Это 
общественная структура, которая будет кон
тролировать как управляющие кампании, так 
и товарищества собственников жилья. А об
щественные инспекторы будут иметь офи
циальный статус - и осуществлять контроль 
со служебными удостоверениями. 

Скажем, любой опытный главный бух
галтер может очень просто «построить» 
любую бухгалтерию любой управляющей 
компании - и детально разобраться в рас
ходами по содержанию дома. И чем жестче 
будет общественный контроль за деятель
ность УК и ТСЖ, тем эффективнее будут 
расходоваться средства. Сегодня они за
частую просто разворовываются - потому 
что рынок коммунальных услуг по-прежне
му находится в стадии формирования - и 
разной мутной «пены» вокруг очень серь
езных финансовых потоков «коммуналки» 
пока слишком много. 

Так что, если справедливый закон о жи
лищных инспекциях и жилищных инспекто
рах будет принят, в каждом подъезде поя
вится свой жилищный инспектор - и будет 
выполнять роль своеобразного коммуналь
ного участкового. Все мы сталкивались с си
туацией, когда отопительный сезон начина
ется в конце сентября, а в отдельных домах 
коммунальщики в последний момент варят 
трубы - и дом стоит хо
лодный. Так вот - при 
жилищном инспекто
ре, который сам в этом 
подъезде живет, поряд
ка будет побольше. 

Генрих Никифоров 

СПРАВЕДЛИВОСТЬ - ПЕРМСКОМУ КРАЮ 



нет себе одно из старейших 
своих названий - Государство 
Московское... 

По расчётам экспертов, 
уже через десять лет учёным 
из инновационного центра 
«Сколково» удастся получить 
первый образец чистой при
были наноразмера. 

Что бы ни происходило в 
России - это ведет к повыше
нию цен. Что бы ни происхо
дило в мире - это также ведет 
к повышению цен в России. 

* * * 

Плохую новость для взяв
ших ипотечный кредит в бан
ке принёс больной Петров, 
переживший клиническую 
смерть: не надейтесь сдох
нуть раньше, чем не сможете 
выплачивать кредит - на том 
свете у банков тоже есть фи
лиалы... 

* * * 

Сочи - это единственное мес
то, где для того, чтобы пост
роить олимпийскую деревню, 
необходимо снести полгоро
да. 

* * * 

- Скучно., хочется компа
нию.. Сто пудов хочется ком
панию., хорошую нефтяную 
компанию.. 

Самый быстрый способ по
пасть на сайт "Единой Росии" 
— набрать в гугле "ер". Самый 
весёлый — набрать в гугле 
"партия воров и жуликов". 

* ** 

К выборам в России скла
дываются две влиятельные 
политические силы: Единая 
Россия и РПЦ. Первая га
рантирует высокое качество 
жизни, но только избранным 
и представителям власти. 
Вторая тоже гарантирует 
высокое качество жизни, но 
только праведникам, и только 
на том свете. 

* * * 

Басков отдал свой голос 
за "Единую Россию" и теперь 
вынужден петь под фанеру. 

* * * 

- Ты за кого голосовал? 
- Что за вопрос? Ес

тественно, за "Единую Рос
сию". 

- Чем аргументируешь? 
- А чего тут аргументиро

вать? Всё равно понятно, что 
они победят. 

- Всё равно понятно, что 
помрём. Может, тогда пойдём 
сразу убьёмся? 

- Уйди с дороги, козёл, 
ты вообще знаешь КТО мой 
отец?! 

- Во-первых, доброе утро, 
сынок... 

* * * 

Русскому человеку всегда 
чего-то не хватает, не хватает, 
а потом - кааак хватит! 

* * * 

Мудрый человек никогда 
не станет наступать дваж
ды на одни и те же грабли, 
пока не убедится в том, что 
поблизости нет других гра
бель. 

Эх, ребята, чует мое серд
це, что скоро наша страна вер-

*** 

Вовочка, ты кем хочешь 
быть, когда вырастешь? 

Президентом, Марь 
Ивановна! 

- Вовочка, но для этого 
надо учиться! 

- Марь Иванна, не сушите 
мне мозги! Вчера записался 
на дзю-до. Накачаюсь, всем 
пасть порву, в сортире замо
чу! Вот увидите! 

* * * 

Молодого члена "ЕР" вы
звал к себе руководитель 
фракции единороссов в 
Госдуме. 

- Молодой человек, вы 
совсем недавно вступи
ли в "Единую Россию". Но 
мы оценили вашу активную 
политическую позицию и 
неустанную работу на бла
го нашей партии. Поэтому 
вы быстро стали помощ
ником депутата, потом за
местителем регинального 
отделения "ЕР", а теперь 
мы внесли ваше имя в наш 
партийный список кандида
тов в Госдуму на ближайших 
выборах. Что вы на это ска
жете? 

- Спасибо, папа. 
* * * 

На вопрос в чём состо
ят главные успехи работы 
"Единой России" 45% респон
дентов ответили "ээ-э-э...", 
35% ответили "хм... ээ-э...", 
остальные затруднились с от
ветом. 

В чем отличие европейс
кой демократии от россий
ской «суверенной»? Ответ: 
при европейской демокра
тии народ имеет хорошую 
власть, а при российской 
«суверенной демократии» 
власть «имеет» хороший на
род! 

* * * 

Россия любит наступать на 
грабли. Это историческая тра
диция. На "Единую Россию" 
мы наступили в третий раз 
подряд... 

Председатель партии «ед-
россов»: 

- Прежде чем выдвинуть 
вас кандидатом в президен
ты России от нашей партии, я 
хотел бы знать, не склонны ли 
вы врать, ловчить, воровать... 

- Нет! Но если это нужно 
для победы на выборах - обе
щаю быстро научиться. 

*** 

Муж, сложив газету, обра
щается к жене: 

- Знаешь, я пришёл к выво
ду, что половина депутатов-
едроссов - ни к чему не спо
собные проходимцы! 

- Но, есть же и вторая поло
вина... 

- О, да! Эти способны на 
всё! 

Согласно опросам обще
ственного мнения, 90% рос
сиян считают, что на предсто
ящих выборах победит "Еди
ная Россия". Однако, сами 
они голосовать за "Единую 
Россию" не собираются... 

— В ч е м главная п р и ч и н а ? 

А г и т а ц и я ? 

— Да, мы ведем очень яркую 

кампанию. Люди узнают, что есть такая пар

тия. Берут листовки. Видят, чего мы будем 

добиваться. Поэтому я абсолютно спокоен в 

наших результатах. Люди боятся голосовать за 

оппозицию, потому что оппозиция — какое-то 

ругательное слово, маргиналы из подворотни. 

Тявкают что-то, хулиганы непонятные, а власть 

стоит «мощная», большая. Я провожу мысль, 

что мы не оппозиция, а оппонирующая сила. 

Мы - сила со своей идеологией. У нас есть своя 

программа на пять лет. Пять шагов к справедли

вости. Каждый год предлагаются инициативы, 

которые мы будем выдвигать. 

— С а м о с т о я т е л ь н о а г и т к а м п а н и ю р а з р а 

б а т ы в а е т е и л и п р и в л е к а е т е п о л и т т е х н о л о -

г о в ъ о с т о р о н ы ? 

— У нас есть управление избирательных 

технологий. Возглавляет это управление Елена 

Дубинская. У нее много креативных сотрудни

ков. Летом этого года по моему распоряжению 

создали совет по стратегии избирательной кам

пании. В начале каждой недели собираемся, и 

идет мозговой штурм. Например, слоганы: на 

региональной кампании были какие-то из них 

успешными, выносим их на рассмотрение. Есть 

целый альбом билбордов, макетов, листовок, 

плакатов. Спорим, кому что нравится. Отсеива

ем многое. Допустим, слоган «За Россию 

без жуликов и воров», другой — «Свобода. 

Солидарность. Справедливость», «Мы за спра

ведливую Россию». Есть технологи, но и в пар

тии есть много депутатов, которые прошли гор

нило выборов, имеющих большой опыт. 

— П о с л е д н и е п о л и т и ч е с к и е с о б ы т и я как-

т о п о в л и я ю т н а а г и т а ц и ю , т а к т и к у п а р т и и ? 

— Нет, никак это не отразится, ничего не по

меняется. Абсолютно. 

— Р е ш е н и е т а н д е м а у с и л и т п р о т е с т н ы е 

н а с т р о е н и я в о б щ е с т в е ? 

— Мы не так давно вносили такое предло

жение — вернуть графу «против всех». Это как 

раз тот политический термометр, который поз

воляет мерить температуру кипения общества. 

Люди, которые приходили раньше, когда такая 

графа была, и голосовали, согласитесь, это лю

ди с активной гражданской позицией. Они не 

сидят дома, они говорят — не хотим никакую 

партию, нас достали! Сейчас, думаю, здесь 

тенденция будет двоякая: у кого-то будет апа

тия, и он не пойдет на избирательный учас

ток. А кто-то другой скажет: «Ах, так... дай-ка я 

пойду». Я недавно дискутировал с молодежью. 

Спрашиваю: «За кого голосовать будете»? 

Выяснилось, больше всего хотят голосовать 

за коммунистов, «потому что против «Единой 

России». Мы коммунизм ненавидим, но они 

против». «А СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ?» -

спрашиваю я. «А ведь пишут, что вы не пройде

те. Зачем нам за вас голосовать? Мы лучше за 

тех, кто пройдет, проголосуем». Так ведь пишут 

заказные политологи. На самом деле где-то на 

5% больше голосуют за КПРФ из протестных 

соображений, будучи уверены, что коммунис

ты точно проходят в Госдуму. Как только они 

выяснят, что эсеры пройдут в Госдуму, эти 5% 

переходят в нашу пользу. За нас почему? Во-

первых, против «Единой России», во-вторых, 

говорят: «Еще себя не запятнали». В чем наша 

тактика? Показать, что у нас есть программа, мы 

уверенно проходим. Мы должны убедить людей, 

что за нас можно и нужно голосовать, тем более 

что значительная часть электората к идеологии 

коммунистов не имеет ника

кого отношения, ей больше 

симпатичны мы. И тогда мы 

сравняемся с коммунистами. 

(Окончание интервью 
с Сергеем Мироновым читайте 

в следующем бюллетене) 


